

San Benito



Ya va a estar sobre la luz y el aire de Sevilla la Cruz que nos guía en nuestro caminar. Nuestra vida se va a hacer tránsito penitencial por unas horas y vamos a ir revestidos de Cristo. Cristos mismos por las calles de Sevilla. ¡Qué importante misión la del nazareno! Nuestras Hermandades que fueron creadas por hombres del pueblo, que el pueblo las mima y las cuida con exquisita sensibilidad; que la arropa con su arte hecho flor y orfebrería y cante y oración y sudor bajo la trabajadera y armonía de notas musicales arrancadas a sus instrumentos por esos artesanos del tambor y la corneta, sale al pueblo para conquistarlo usando las dos armas más poderosas que ningún ejército pueda tener: la Cruz de Cristo y la cara sin mancha, preciosa, humana, purísima de nuestra Reina celestial.

Hermano de San Benito, apóstol de Cristo, nazareno del Martes Santo que tienes que presentar a Cristo al pueblo de Sevilla, a tu pueblo. No vayas a ser en su presentación la figura de Pilato. Míralo, observa cómo ha procurado ser el protagonista del misterio, sobresale casi, casi, del paso, mientras El, humilde, sereno, como manso cordero presto para el matadero, da un paso atrás demostrando que su Reino no es de este mundo, su Reino no es de egoísmos, injusticias, placeres. Su reino es vida, amor, justicia, gracia y amor.

Y ese Reino es el que tú tienes que predicar en tu estación de penitencia. No vas en un desfile procesional. No vas vestido con una túnica y un antifaz como cualquier mascarada carnavalesca. No y mil veces no. Olvida de una vez para siempre cualquier otro significado de nazareno. Porque tú vas vestido con la ropa del seguidor del hombre de Nazaret. Y así hecho nazareno, nuevo Cristo, evangelizar al pueblo, a ese pueblo que va a contemplarte por unas horas y aunque no lo creas, tú y sólo tú vas a ser el protagonista.

El protagonismo de Cristo lo tienes en el segundo paso de tu Cofradía, que te amó tanto, tanto, que dio toda su sangre por salvarte y por salvar a todos los hombres.

M. R. H.

Boletín Informativo de la Hermandad del Santísimo Sacramento, Pontificia, Real y Antigua Archicofradía de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, Santísimo Cristo de la Sangre y Nuestra Señora de la Encarnación.

NOTICIARIO

Nuestro Secretario 1.º Manuel Rodríguez Hidalgo, ha sido designado por el Consejo General de Hermandades y Cofradías de la Ciudad de Sevilla, Pregonero Oficial de las Glorias de María.

El acto tendrá lugar el próximo día 11 de mayo, a las 8,30 de la noche, en la Parroquia del Divino Salvador.

Cada Martes son más los hermanos que asisten a los cultos que la Hermandad celebra a Jesús Sacramentado. Son un remanso de paz en medio de la acelerada vida que llevamos y agredidos por tantas circunstancias que nos hacen infelices. JESUS, allí en la quietud de su altar, nos ofrece serenidad, amor y nos da fuerza y valentía para continuar el camino espinoso y sinuoso de la vida.

El pasado Martes Santo, le fue impuesta la insignia dorada de la Hermandad a nuestro hermano José Silva González.

Muy favorable comentario ha supuesto la organización de las mesas redondas que en este ciclo formativo se han celebrado. La importancia de los temas y la participación de los asistentes en los debates han hecho que para el próximo año sean varias las que se preparen con temas atractivos y de palpitante actualidad.

Este año se estrenarán los cuatro ciriales del paso de la Stma. Virgen de la Encarnación, obra de arte del orfebre sevillano Manuel de los Ríos. También se encuentran muy avanzados los trabajos de bordado de los broches para los faldones del paso de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo y que son regalo de su cuadrilla de costaleros.

Es de agradecer a esos hermanos anónimos que noche tras noche frecuentan nuestra casa y conviven con nosotros participando de nuestras inquietudes, alegrías y preocupaciones, que colaboran en trabajos de secretaría y priostía y que son los verdaderos artifices del milagro, de nuestra Cofradía en la tarde esplendorosa del Martes Santo.

Este año y con el tiempo suficiente te comunicamos con toda ilusión, que en la Feria de Sevilla, en la calle Pepe Hillo esquina a Pascual Márquez tendrás tu caseta con el nombre sonoro de HERMANDAD DE SAN BENITO.

Vida de Hermandad

De unos años atrás la Semana Santa la vivía el sevillano en su espera, con la honda y alegre ilusión del niño que espera la noche de Reyes o con el ansia infinita de ver la persona amada. Pero hoy ya no es tanto ese deseo ilusionado que nos parecía inalcanzable la llegada del Domingo de Ramos para que se haga realidad, puesto que esa realidad ya es casi diaria: «Todos los días son Semana Santa». Los cánones de esta manifestación popular y religiosa se nos han desbordado, o mejor dicho, nosotros, el pueblo de Sevilla, hemos roto ese dique de la medida de las cosas.

Pero, ¡ay de nosotros que se nos ha olvidado lo más importante! Vivimos curiosamente en torno y para esos días maravillosos de Semana Santa, aunque desgraciadamente cada vez se nos prometen más cotidianos, pero no hacemos cuenta de la base de lo importante, de la vida de hermandad.

¿Cuál es la vida de hermandad? Seguro que hay muy pocas personas que se lo han preguntado, y yo, desde estas líneas, no está en mi ánimo sentar cátedra de ello, pues si hay algo que sobra en Sevilla son catedráticos de sevillanismo, pero sí intuyo que teniendo en cuenta para lo que fue creada en su origen, esa vida de hermandad es o debería ser ante todo, como se pone al final de la citación de quinario, A.M.D.G. (Para mayor gloria de Dios) y de otro lado, como segundo pilar de la hermandad, la Bolsa de Caridad.

Ir más allá de esos dos factores sería arrebatar un protagonismo a quien lo tiene de pleno derecho, cual es el de Dios Nuestro Señor y su Santa Madre o el introducirnos en unas facetas que demás entes, bien privados o públicos, ya tienen cubierto y para lo cual ya han sido creados.

Está muy lejos de mi intención herir susceptibilidades, pero lamento tener que decir que aún no he visto esa verdadera vida de hermandad, sino más bien unas posturas enfrentadas y unos protagonismos tontos e innecesarios. Pensemos que los verdaderos protagonistas son EL y ELLA, solamente y nadie más. Nosotros no somos nada, pero si queremos ser algo, hagamos vida de hermandad, que tiene muchas más manifestaciones que las recientes en voga. La relación hombre-Dios es algo muy serio, muy hermoso, y conlleva responsabilidades que hay que manifestarlas en cada momento y lugar. Comprendernos mutuamente, el ayudarnos, el alentarnos, no criticarnos, no estar siempre en posesión de la verdad y, sobre todo, perdonarnos como El nos perdona cada día. Debemos evitar posturas enfrentadas y esos protagonismos que pienso están fuera de todo lugar y que repito no nos corresponden, pues la túnica que debemos vestir diariamente es la de la sencillez y el antifaz de la humildad, por aquello de que no sepa su mano izquierda lo que hace la derecha, eso creo es hacer HERMANDAD, devolvamos el protagonismo a quien le pertenece y que nunca deberíamos haberle arrebatado.

Julio DOMINGUEZ ARJONA

AL CRISTO DE LA SANGRE

*Qué ajeno estaba Longino,
al clavarte aquella lanza,
que de tu costado divino,
manara aquella esperanza
inundando los caminos.*

*Sangre brota del costado
del Cristo de mis amores,
que murió crucificado,
por salvar a los pecadores,
de las garras del pecado.*

Rafael Cintado

De Pregones y Pregoneros

Así acababan sus felices actuaciones nuestros Hnos. José Candela Luna y José L. Benitez Delgado

FINAL DEL VII PREGON DEL COFRADE, EL 1 DE ABRIL
DE 1982 EN LA HDAD. DE LA CANDELARIA

Por JOSE CANDELA LUNA

Y en mi resignada y vaga aflicción, cansado, pero con la satisfacción del deber cumplido, para Ti y por Ti, pienso...

¡cuánto camino de Angustias y Dolores y que espinoso! hasta que el peregrino que viene de Méjico pueda volverte a ver, hasta, que vuelvas a rejuvenecer las ilusiones de tus hijos ancianos, cuando vayas otra vez a visitarlos. Hasta, que podamos admirar resplandeciendo tu rostro en la plaza de tu nombre. Hasta, que tus hijos de la hermandad y los de tu barrio puedan volverte a contemplar en la fragancia de tu paso. Hasta, que el Sol pueda volver a ver tu cara de Amargura mayor, y a besar tu rostro bendito.

¡BENDITA FLOR! que eres...

VIRGEN Y MADRE DE LA ENCARNACION

¡¡EL ORGULLO DE SAN BENITO!!

SEGUNDA EXALTACION DE LA SEMANA SANTA EN SAN BENITO

Por JOSE LUIS BENITEZ DELGADO

Tú Señor llevarás a los corazones de tu gente de San Benito el ejemplo de tu faz cabizbaja; serena; paciente y dulce. Porque Señor. La calzada se te entrega sin tasa ni medida sencillamente y precisamente; porque en tu imagen portentosa están encerrada a un mismo tiempo; todas sus penas y sus miserias todas sus esperanzas y sus afanes.

Esa es tu fuerza de atracción irresistible a tus hijos. Yo lo he visto muchas veces Cristo mio: Allí en muchas y muchas estaciones de penitencia; a tu lado; en unión con mis hermanos y fui contigo; compañero tuyo y viendo sin ser visto; oí muchas veces en las tardes y noches calurosas unas y frías otras las súplicas de un barrio entero que te venera con entrega total que te necesita para seguir viviendo lo vi Señor; en miles y miles de rostros vueltos hacia Ti abstraído en tu humildad y grandiosidad a la vez lo vi Señor; esperando de tus labios las palabras de perdón y consuelo. Lo vi Señor; en lo alto de aquel puente «que Tú muy bien conoces» cuando Carlos tu capataz; y aquellos jóvenes hermanos costaleros cansados por el esfuerzo de la subida; fijando en tus ojos sus inocentes ojos se contentaron, con asirse a los respaldaderos y arrugar entre sus manos los faldones de tu paso. Y lo vi Señor; vi gracia a Ti; la fe de tu gente lo vi en esta misma Casa Hermandad cuando aquel hermano costalero tuyo teniendo a su madre enferma; corría presuroso ante tu altar; con la firme convicción que nada podría hacer mejor; por la incierta trayectoria de aquella vida.

Y a tí Diego... te digo:
si llevas a Dios clavado del madero
hazlo con mimo y cuidado de
enfermero
dazle un paso acompasado
y hazle de pluma el sendero.
Y a ti Candela... te digo
pararla por Dios costalero
que el barrio de San Benito
grita un piropo en silencio.
¡Encarnación!
aunque digan que te hizo
un escultor de bandera

el modelo es imposible
que lo encontrará en la tierra
¡Porque como tú ninguna!
por eso sé que no hubo
ni escultores ni modelos
que a tí Madre te bajaron
unos ángeles del Cielo.
Padre mío de la presentación
Cristo de la sangre
Virgen de la Encarnación... Mi piropo
[es el pregón.

He dicho.

TAMBIEN SOMOS NAZARENOS

Hablando un día con un miembro de nuestra junta de gobierno, me llamó la atención, un comentario que me hizo, al hablar del Coro de Nuestra Hermandad, me dijo lo siguiente: «Fijate, ustedes os estáis vistiendo de nazareno todo el año». A mí esto se me quedó grabado en mi memoria y en muchas ocasiones lo recordaba, por eso ahora, que ya falta poco para llegar a ese día cumbre, nuestro Martes Santo, que todos lo esperamos con ansiedad, he querido escribir estas cuantas líneas para deciros que, efectivamente, nosotros nos revestimos todo el año de nazareno.

Para mí, es una alegría ver cómo en los cultos de los martes, están los chicos y las chicas de nuestro Coro, cantándole a Dios Sacramentado. ¡Están, sí!, pero revestidos de nazareno, porque las túnicas son sus voces, único instrumento que utilizan para hacer penitencia a Dios, porque muchas veces, en los ensayos, por cantarle a EL o a ELLA, se han quedado roncós una y otra vez, pero no les ha importado, porque ellos saben que ha sido Dios quien les ha dado el privilegio de poder rezarle cantando, y, ¿por qué no? de amarle así aún más, y si fue EL quien les dio este don ¿para quién mejor utilizarlo? Pero no sólo en los cultos nos revestimos de nazareno. En el Vía-Crucis de Ntro. Cristo de la Sangre estamos allí, junto a EL, revestidos con nuestra túnica, mucho más seria y oscura. ¡Y cómo no, vamos a estar junto a ELLA! Desde el mes de diciembre, nos estamos preparando la túnica, más blanca y limpia que la nieve, hay que cuidar al máximo nuestra voz, para que cuando en el mes de marzo cantemos a Ntra. Virgen de la Encarnación, en su Triduo, nos puedan oír en todos los rincones de la Iglesia, y hasta hacemos un esfuerzo más, para que los mismos ángeles nos escuchen desde el cielo y se unan con nosotros para cantarle a ELLA.

Nuestra túnica es bonita, sí, muy bonita. Es el don más hermoso que nosotros podemos tener para ofrecerle a EL, y digo que es el más hermoso porque es un regalo que Dios mismo nos dio cuando nacimos.

Este año sé que muchos de los chicos del Coro saldrán de costale-ro, ya debajo del Cristo de sus fervores o bajo la Reina de su corazón, pues no sólo se conforman con sentirse cerca de ELLOS espiritualmente, sino que también quieren estarlo materialmente, y a mí se me hace un nudo en la garganta, al ver cómo ese muchacho, que lleva un fuerte peso encima de sus hombros, se le puede venir a su memoria esa plegaria que tantas veces le ha cantado, con tanto amor, a Ntros. Cristos o a Ntra. Virgen. Yo, como no puedo ir con ellos, por mi condición de mujer, sólo le pido a Dios que les siga dando esa fuerza de corazón que tienen que tener, tanto para levantar ese paso, como para cantarle una oración, y a la Virgen le digo, que igual que ELLA dijo Sí a Dios, para concebir en su vientre a Jesús, ellos sigan también diciendo sí para seguir queriéndola y tenerla siempre en lo más profundo de su corazón.

LA DIRECTORA DEL CORO

INTEGRACION EN NUESTRA JUVENTUD COFRADE

Ante todo decir que nuestra juventud cofrade se está formando, para que esto se realice de verdad, hace falta la colaboración de todos los jóvenes.

Nuestro mayor orgullo sería decir: «HAY JUVENTUD», pero esto no quiere decir que solamente haya unos cuantos, sino que todos estos hermanos que solo vienen el Martes Santo contribuyan a una mayor expansión dentro y fuera de la Hermandad. Para que ésta se dé a conocer de una manera más vital, porque nosotros los jóvenes, somos la flor y el futuro de Nuestra Hermandad.

Empecemos con nuestro punto a tratar:

Hay creadas una serie de comisiones encargadas de diversas actividades dentro de la juventud, así pues están:

- Comisión Cultural.
- Comisión Recreativa.
- Comisión de Relaciones.
- Comisión Económica.
- Comisión de Formación.

Estas comisiones lo que pretenden es que haya un mayor conocimiento entre las juventudes y en especial la nuestra.

La Comisión de Cultura es la encargada de organizar concursos cofrades, diapositivas, películas y otras muchas cosas de interés.

Novedad es la próxima apertura de una biblioteca extensa en surtido de libros.

La Comisión Recreativa es la encargada de organizar todos aquellos juegos de interés para los Hermanos. Habrá juegos intelectuales y otros diversos (ping-pong). También hay pendientes unas excursiones a la playa, y se está intentando formar un campamento veraniego para los Hermanos de edades comprendidas entre los 8 y los 14 años.

La Comisión de Relaciones es la encargada de llevar el asunto burocrático y personal interior y exterior de nuestra juventud.

La Comisión Económica es la encargada de recaudar fondos para afrontar los gastos que se vayan originando.

La Comisión de Formación tiene dos puntos fundamentales que son:

- Formación Religiosa.
- Formación de enseñanza.

En la formación religiosa tendremos quien venga a compartir unas mesas redondas para concienciarnos de cómo debe ser el joven cristiano de hoy y la manera de llevarlo a cabo.

¡HERMANO, SI VIENES TENDRAS LA OPORTUNIDAD DE REALIZARTE EN CUALQUIERA DE ESTAS COMISIONES Y DENTRO DE NUESTRA JUVENTUD!

Gracias por haber leído este apartado.

Todo esto está organizado en colaboración con nuestro Diputado de Juventud y Hermanas.

¡TE ESPERAMOS!

Un Joven Cofrade

GENERACIONES COFRADES

*¡Hijo! Hoy voy a enseñarte,
lo que tu jamás has visto,
conocerás a la Virgen
y conocerás a Cristo.
Ven, dame la mano,
para que tus pasos cortos
no me retrasen mis pasos.
Mira, ya hemos llegado
¿ves a aquel que está crucificado?
Es el Cristo de la Sangre,
El que tiene todo su cuerpo llagado.
¡Pero papá! ¿y por qué esas heridas,
[aún no se le han curado?
Porque nosotros los hombres,
vivimos en el pecado,*

*y sin aún darnos cuenta,
le abrimos más su costado.
¿Y está muerto, papá?
¡No, muerto no está!
Aunque sus ojos los tenga cerrados,
sólo dormido va,
Por eso los costaleros le acunan,
cuando por las calles de Sevilla va.
Míralo bien, hijo mío,
y que su rostro nunca lo olvides,
es el Cristo de la Sangre,
el Cristo de mis amores,
el que algún día también será,
el Cristo de tus fervores.*

UNA HERMANA, A. J.

COMENTARIO

Hermano del Martes Santo

Para ti, hermano del Martes Santo, puede ser un misterio ver toda la grandeza de la Cofradía, de la Hermandad transformada, para que puedas hacer tu estación de penitencia por las calles de Sevilla.

Pienso que querrías saber cómo se ha producido ese cambio, esa metamorfosis, ese milagro diríamos, de hacer belleza toda la tragedia del Calvario.

Pues es muy sencillo. Son esos otros hermanos tuyos que no ven sólo por el Martes Santo, sino que santifican y sacrifican todos los martes del año para que Tú, sí, con mayúsculas, puedas disfrutar de la Hermandad ya hecha Cofradía.

Sabemos lo difícil que es proponerse frecuentar la Hermandad durante el año. Hoy somos esclavos del reloj y de la agenda y el poco tiempo disponible es lógico que lo dediquemos a esa otra gran Hermandad que es la FAMILIA.

Pero siempre puede haber, ¿uno sólo?, un martes para tu otra Hermandad, la de San Benito, que también tiene su CASA y los hermanos y LA MADRE puedan acogerte no como hijo pródigo, sino como verdadero miembro de la casa, con la confianza y alegría que siente una Madre cuando un hijo la visita.

Y ahora cuando ya va a ser Martes Santo y vendrás con tu túnica blanca luciendo al viento la pureza y el morado dolor de tu capirote, símbolos de María y del Cristo doliente que vas a presentar al pueblo, a tu pueblo, a las gentes, a tus gentes. Ponte un momento delante de sus imágenes y háblales, que ellos están deseosos, impacientes de oírte decir. Mira la cara de Ella, mira cómo entorna sus divinos ojos, casi ruborizada, como una novia, que recibe al amado después de tanto tiempo. ¿Tranquilo verdad? ¿Qué felicidad más rara? No, es la felicidad gratuita que te ofrecen tus Titulares. Pues bien, querido Hermano del Martes Santo, eso mismo, hincarse de rodillas y pedir y suplicar y hablar y llorar es lo que hacen otros hermanos durante todos los martes del año. ¿Y sabes?, muchos piden por ti. Y ¿sabes cuál es la única satisfacción que reciben? Poderte ver un día más al año. Ese que quizás tú tampoco puedas venir.

Mira, hoy Martes Santo, día eufórico, donde nos vemos tantos y tantos hermanos, no tenemos tiempo de atenderte, de hablar contigo, de entablar ese diálogo amigo, familiar que entre nosotros debe haber. Es posible que tú te sientas más un número dentro de la Cofradía, que un hermano con su cuerpo y su corazoncito. Y para conocernos tenemos que tratarnos. Muchos ya lo hacen, pregúntales qué tal le han ido. Hoy disponemos de muchos medios para hacer feliz la estancia en nuestra casa. El hermano se vincula a aquello que le gusta o le atrae: Costalero, banda de música, coro, juventud, junta de gobierno, o simple asistente, que es el personaje más importante porque todo se realiza para él. Todos los demás nombrados están al servicio de la Hermandad, de la Cofradía y de los demás y entre los demás están todos los hermanos y entre ellos tú. Fíjate si eres importante para San Benito.

No quiero cansarte más. Espero que comprendas esta inquietud de tenerte entre nosotros. Quisiéramos poder hacerte feliz en tu estancia en tu Hermandad. Eso y sólo eso es lo que ha movido a escribir esta, llamemos, carta abierta. Va sin nombre, pero sé que tú le pondrás el tuyo. No, no te precipites, aquí no. Quiero que tu nombre lo pongas en la tarde del Martes Santo, cuando te inclines de rodillas ante la Señora y Reina de la Encarnación allí en su paso, en ese milagro que otros hermanos tuyos hicieron posible, para que quede inscrita en el corazón de LA VIRGEN.

Luis ARJONA MAJOR

A N. H.

D.

c/.

HERMANDAD DE SAN BENITO - San Benito, 4 - SEVILLA-7

Depósito Legal SE 170-1968

Imp. Saccedon - Calle 10, Sevilla

TIEMPO DE REFLEXION

Cuando los edificios nacen, crecen y se desarrollan a nuestro alrededor, una terrible pregunta me viene a la mente: ¿Y estos vecinos, se vincularán a nuestra Hermandad? ¿Llegarán a amar a San Benito como aquellos otros del Barrio La Viña, Huerta del Pilar, calles Lictores, Mallén, Luis Montoto, etc., etc. y que tuvieron que emigrar a otros lares por mor de las circunstancias; pero que cada Martes Santo vuelven con alegría y con nostalgia, recordando aquellos años en los que compartieron en sus aledaños, las penas y los gozos, donde casaron y nacieron sus hijos y crecieron entre estrecheces y miserias pero con una orgullosa honradez y que sin duda en las adversidades —que fueron tantas— hallaban consuelo contemplando el rostro de llanto sereno de su Virgen de la Encarnación?

Y de nuevo el Barrio se ha poblado. Nuevas gentes pisan el suelo de aquellos otros. Hoy las casas mucho más confortables, invitan a disfrutarlas. Pero también en medio de esas moles de hierro y ladrillos, sigue destacando la torre amarillenta por vieja de la Parroquia de San Benito y allí sigue nuestra HERMANDAD.

Estos nuevos vecinos se privilegian cada Martes Santo de sentir nuestra Cofradía, se extansiarán ante la PRESENTACION DE JESUS EN LA CALZADA, se maravillarán de la perfección del STMO. CRISTO DE LA SANGRE, se emocionarán ante el barroquismo del palio de NTRA. MADRE DE LA ENCARNACION; pero las lágrimas, esas lágrimas que vemos correr por las mejillas en muchos que abarrotan la calle Oriente y el puente, son de los que aquí vivieron y tuvieron que emigrar, por no disponer en muchos casos ni de baño, ni de cocina individuales, ni terraza con lindas macetas, ni tréssillo, ni televisor, ni..., pero que presumían de su Cofradía, que vestían la túnica blanca y morada, que preparaban la de su marido o hijo, los que vivieron y sufrieron los grandes abatares por los que pasó el Barrio y que además de sus lágrimas sentidas, ponen a su Cristo y su Virgen la plegaria de su corazón y el amor sin límites de hijos.

¿Se vincularán a nuestra Hermandad los nuevos vecinos del Barrio de la CALZADA? ¿Cómo?

M. R. H.